

Sólo uno de los siete nuevos ministros llega desde el mundo político:

Empresarios y académicos independientes forman nuevo gabinete económico

Visto en su conjunto, el equipo que liderará el área económica tiene un perfil ejecutivo y técnico. También es el segundo grupo más joven de los últimos veinte años, con un promedio de edad de 46 años.

Con un claro perfil gestor, el nuevo gabinete económico que acompañará a Sebastián Piñera está conformado, principalmente, por empresarios y ejecutivos del sector privado.

De los siete ministros, sólo José Antonio Galilea, en la cartera de Agricultura, cuenta con experiencia en el mundo político, como ex diputado por Renovación Nacional.

Por el contrario, uno de los

nombramientos que más sorprendió fue el de Laurence Golborne, al frente de Minería.

El ejecutivo es nombre conocido en el sector del *retail* y energético, como ex gerente de Gener y Cencosud. Sin afiliación política y sin participación pública en la campaña electoral o en los grupos asesores de Piñera.

Golborne no es el único ejecutivo. Camila Merino, actual gerente general del Metro, espera

traducir la experiencia adquirida en la empresa pública en el ministerio de Trabajo. A sus 41 años, Merino no aparecía entre los candidatos para una cartera de Estado.

Además de ella, sólo Juan Andrés Fontaine, ministro seleccionado para Economía, cuenta con un paso por el sector público, en su caso, como gerente de Estudios del Banco Central.

El futuro ministro de Ha-

cienda, Felipe Larraín, además de ser académico, cuenta con una amplia participación en el mundo privado como director de empresas.

Al igual que Fontaine y Larraín, Ricardo Rainieri y Felipe Kast destacan en el mundo académico. El nuevo gabinete económico es, además, el segundo más joven, con una edad promedio de 46 años, superado por el equipo de Ricardo Lagos,

con 44 años.

También es el más independiente. Sólo Galilea tiene afiliación política, contrario a lo que ha sucedido en los últimos cuatro gobiernos, donde todos o seis de los siete pertenecían a algún partido.

Estudios académicos

Otro récord que se cumple con este equipo es que se con-

vertirá en el más académicamente preparado. Seis de los siete cuentan con posgrados en universidades extranjeras, sobre todo, en Estados Unidos.

El principal exponente de este perfil técnico, independiente y joven, es Kast (32 años), de clara tendencia pro UDI, mas no militante. Recién llegado de Harvard, es el primer ministro del gabinete económico en asumir antes de los 33 años.

Los vacíos que quedan en el sector privado

El nuevo decano de la Universidad de Chile

En la Facultad de Economía y Negocios ganaron un ministro, pero perdieron a su decano: Felipe Morandé. El ahora titular de Transportes deja el puesto vacante y debe ser llenado por sus pares, los profesores titulares de esa casa de estudios. Según un académico, el consejo de la facultad, previendo esta situación, acordó que, una vez que el decano comunique formalmente su participación en el Gobierno, se creará un comité de búsqueda para sucederlo. Ese comité tendrá diez días para dar a conocer el nombre. El grupo lo integran los directores de escuela: Manuel Agosin, por Economía; Pedro Hidalgo, Administración, y Antonio Farías, sistemas de información.

Larraín mantiene su rango de profesor titular

Difícil es que Felipe Larraín siga dando clases en la Universidad Católica, pero mantiene su categoría de profesor titular en planta ordinaria. "Eso quiere decir que puede retomar sus funciones cuando él estime conveniente, aunque esperamos que, si todo sale bien, lo haga en cuatro años más", dice un connotado académico de esa casa de estudios.

Como profesor titular de esa universidad, mantiene sus derechos políticos. Eso quiere decir que puede participar durante las elecciones de las autoridades de la Facultad, si así lo estima. Para llenar la vacante de Larraín y también de Rodrigo Vergara, y otros académicos que pueden compartir cargos en el Estado, es que la UC se ha preparado entrevistando a candidatos especialmente fuera de Chile.

Luis Larraín asume la dirección de Libertad y Desarrollo

La partida de Cristián Larroulet era uno de los nombramientos más previsibles del gabinete. Ya concretado, Libertad y Desarrollo informó oficialmente que su sucesor, como director de este centro de estudios, será el economista Luis Larraín, quien se desempeñaba como subdirector. Larraín dejará a fines de febrero sus diversas labores en empresas relacionadas a la Cámara de la Construcción para dedicarse a su nueva tarea.

Puestos vacantes en directorio de Icare

Laurence Golborne, que ocupará el ministerio de Minería, y Alfredo Moreno, que estará al frente de la cartera de Relaciones Exteriores, forman parte del directorio de Icare. Y tal como lo hizo en su momento René Cortázar, tras asumir en 2007 el ministerio de Transportes, se espera que Golborne y Moreno renuncien. Después de ello, Icare deberá buscar nuevos directores.

